

Ref 15.369

Tomo 1

Rubro 2

BAHIA BLANCA, 22 de mayo de 1.969.-



"ESTUDIANTES"

Ante los nuevos atropellos policiales, que tienen como víctimas tres estudiantes muertos a balazos, los estudiantes de BAHIA BLANCA, UNIVERSITARIOS y SECUNDARIOS, como HOMENAJE A ELLOS, no concurrirán a clase el día lunes 26 de mayo, fecha en que se realizará una Misa a las 19 horas en la Iglesia-CATEDRAL; luego se proseguirá con una marcha del SILENCIO.-

"COMPAÑERO" si sientes repudio hacia lo que nos estan haciendo, únete a nuestro acto de protesta.-



LA DICTADURA MILITAR SE SACA LA CARETA/.....

Las recientes represiones policiales en Corrientes, Córdoba y Resistencia revelan una vez más que la dictadura militar de Onganía, representante de los monopolios y la oligarquía, no se detiene en su camino por garantizar la entrega del país y el sometimiento del pueblo. Las justas luchas de los trabajadores cordobeses y de los estudiantes de la Universidad del Nordeste, que deben enfrentar el aparato represivo de la dictadura en defensa de sus salarios y del derecho a estudiar para los estudiantes más humildes, han sido salvajemente reprimidas por el Gobierno.-

El estudiante Cabral víctima de la revolución argentina es un muerto más que se agrega a la lista que iniciara Santiago Pampillón. La indignación de las clases explotadas y el repudio colectivo contra el régimen de Onganía, es la reacción justa de un pueblo que pretende ser recolonizado por el imperialismo aliado a la oligarquía nativa. De un pueblo que debe soportar un nuevo aumento en el costo de la vida mientras los salarios quedan estancados, hace prácticamente dos años. De un pueblo cuyas fuerzas más esclarecidas han alertado sobre la naturaleza de este Gobierno que no puede dar ninguna solución al País. De un pueblo cuya organización debe acelerarse en la medida que los intentos de "unidad" con los Vandor, Alonso, Tacone, Coria, etc. traidores de la clase obrera, son un nuevo intento por continuar franeleando con el régimen para que los jefes sindicales mantengan sus sillones y sus cuentas corrientes bancarias. De un pueblo que ha sido engañado mil veces y entregado y negociado otras tantas pero que no está dispuesto a sentarse en la mesa con sus propios verdugos, como lo pretenden muchos "dirigentes" sindicales y políticos. La unidad se hará en la lucha contra la dictadura militar, con los trabajadores y los estudiantes que quieran enfrentar a la oligarquía y no aliarse con ella.-

Los hechos de Córdoba, Resistencia, Corrientes, la muerte del estudiante Cabral, las detenciones de militantes peronistas, acusados de "guerrilleros", etc, son pruebas de que la dictadura no está dispuesta a retroceder un paso. El único camino es la lucha en la medida en que los amos extranjeros y la oligarquía nativa cuyos intereses custodian las fuerzas armadas, como policía interna del Imperialismo, no habrán de abandonar jamás, mansamente el producto de la explotación de todo un Pueblo.-

Hoy más que nunca, entonces, se impone organizar la lucha de los que quieren luchar y marcar a fuego a los traidores que mientras sus hermanos de clase luchan en las calles de Córdoba, se dedican a franelcar con los Generales y hacer buena letra con los verdugos del Pueblo.

El mejor homenaje que podemos tributar al estudiante Cabral, muerto por la Revolución Argentina (que en Bahía Blanca representan los Esandi, los Gómez Vara, los Arestizábal, los Esorto, los Uriburu) es contribuir aún más a que las luchas populares se desarrollen hasta lograr la victoria definitiva y junto con los curules del pueblo, con los estudiantes, con los trabajadores, con los pequeños empresarios y los comerciantes arruinados por la política económica de la dictadura, imponer las soluciones que el pueblo reclama

VOLVEREMOS... 'VENCEREMOS..'

AGRUPACION PERONISTA "DE FRENTE"
BAHIA BLANCA

HOY - 19hs. ACTO POPULAR DE REPUDIO A LA DICTADURA MILITAR DE ONGANIA



CIUDADANO:

La dictadura militar de Onganía que asina a los estudiantes es la misma que aumenta un miserable 8% los sueldos del pueblo, mientras aumenta los impuestos, la nafta, el transporte en perjuicio de las clases explotadas.

Los compañeros estudiantes murieron por defender una Universidad abierta al Pueblo donde puedan estudiar los hijos más humildes del pueblo.

El gobierno de la oligarquía pretende una Universidad para los "niños bien de la patronal nativa aliada a los monopolios extranjeros. Pretende que los argentinos nos sometamos mansamente a sus planes de hambre y miseria. Por eso necesita recurrir a las balas. Por eso el propio Ejército "argentino" ocupa militarmente la ciudad de Rosario como si se tratara de un país extranjero..!

Digamos Basta! a los verdugos del Pueblo..!

Digamos Basta! a esta dictadura militar que pretende implantar el coloniaje..!

H O Y - A las 19 horas en Avda. Alem en las escalinatas de la Universidad - GRAN ACTO POPULAR CONTRA LA DICTADURA MILITAR y por le Emancipación Nacional..!

Solo el pueblo salvará al pueblo

-Agrupación Peronista "DE FRENTE"



UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PLATA
FACULTAD DE CIENCIAS JURIDICAS Y SOCIALES

La Plata, 24 de mayo de 1969.-

RESOLUCION N° 43

VISTO:

Los graves acontecimientos que afectan la paz y la vida de los argentinos;

Lo recomendado por los señores Profesores, a los que se ha requerido su opinión en torno a la reanudación de las normales actividades de la Facultad; y

CONSIDERANDO:

Que para evitar la repetición de sucesos de esta índole es necesario lograr la pacificación mediante la no violencia, como así también a través de la integral aplicación de los principios del debido proceso legal, de los jueces naturales y de la libertad de expresión del pensamiento, que integran nuestra Constitución Nacional como base para la convivencia social;

Que los señores Profesores concuerdan en que debe tratarse de reanudar la actividad docente de la Facultad, para lo que descuentan la colaboración de todos los sectores interesados;

Que a ese fin reafirman que condiciones esenciales de aquella actividad son, entre otras, mantener la continuada vigencia de la plena libertad de cátedra, y la no ingerencia en el ámbito de la Facultad de personas extrañas a su medio;

Por ello, EL DECANO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS JURIDICAS Y SOCIALES

R E S U E L V E:

1°.- Disponer la reanudación de las actividades

EJERCITO Y POLICIA ASESINANDO ESTUDIANTES Y TRABAJADORES ARGENTINOS EN LAS CALLES DE LAS CIUDADES.)

COMPAÑEROS ESTUDIANTES, PUEBLO ARGENTINO: ¿ QUE ES ESTO?

Esto es el producto del sistema economico, politico y social que impera en la Argentina; es decir un sistema que para subsistir tiene como unico recurso la VIOLENCIA; es el ultimo manotazo que da para frenar a la Historia.-

Los "3 agitadores" de Borda, "extremistas" (segun el), es ya toda la poblacion argentina: son los estudiantes pisoteados por las intervenciones y los trabajadores explotados por la dictadura.-

Esta Humanidad ha dicho:!!!PASTA!!!!

A todos, a todos los que no soportan mas los atropellos, juntos salir y marchar.-

Llamamos a toda la poblacion de Bahia Blanca; a los obreros y empleados a todos los Sindicatos; a los Colegios secundarios; a Institutos Superiores; a Colegios de Profesionales a expresar su repudio a la represion desencadenada por la dictadura en una gran concentracion a realizarse mañana, Viernes 23 de mayo, a las 18,30 horas en la Plaza Rivadavia.

¡A LA FUERZA DE LA HISTORIA NO LA PARARAN LAS PALAS DE LA DICTADURA!

FEDERACION UNIVERSITARIA DEL SUR.- F.U.S.



ALEM 4.253



UNIVERSIDAD NACIONAL DE LA PLATA
FACULTAD DE CIENCIAS JURIDICAS Y SOCIALES

///docentes de la Facultad a partir del lunes 26 de mayo.

2º.- Establecer que el ingreso a la Facultad, hasta nueva disposición, sea limitado exclusivamente a sus profesores, sus alumnos y su personal, a cuyo efecto se realizará control de identidad a la entrada de la misma.

3º.- Agradecer muy especialmente la comprensión y la colaboración que todos los sectores interesados puedan prestar para asegurar el normal funcionamiento de esta institución, dentro del marco de los principios y condiciones enunciadas en los considerandos de la presente resolución.

4º.- Comuníquese, transcribese y cumplido, archívese.-

DR. JUAN JOSÉ ROYER
SECRETARIO DE LA FACULTAD

EN COPIA

DR. JUAN JOSÉ ROYER
SECRETARIO DE LA FACULTAD

ASUNTO: Inf.s/PANORAMA ESTUDIANTIL.-



- 13.30 En la fecha, se produce la reunión de trescientos estudiantes, frente a las instalaciones del Comedor Estudiantil Universitario. Los mismos, comienzan a distribuir panfletos entre los comensales, los que se adjuntan a la presente. Estos libelos llevan por título: "AL CIUDADANO ARGENTINO", y se hallan auspiciados por "Franja Morada". Simultaneamente y en el mismo lugar antes indicado, llegan dos omnibús, pertenecientes a la empresa de transporte "Río de La Plata S.A.", los que se hallan ocupados por personas a las cuales no se pudo identificar; aclarándose que el número interno de estos vehículos es: 2 y 67 respectivamente.
- 14.10 De las trescientas personas que se hallaban congregadas, solamente quedan en el lugar, una 150, grupo es te último que paulatinamente se va disgregando.
- 14.35 Se toma conocimiento por información de fuente que merece fé, que aproximadamente a las 13.00, en el Frigorífico Swift de Berisso, ubicado en las calles Marsella y Nueva York, y precisamente en el sitio donde se halla situada la puerta central de este establecimiento, coincidiendo con la salida del personal, un grupo de alrededor de 10 estudiantes, arrojaron panfletos y al mismo tiempo incitando a plegarse al paro nacional programado por los dos sectores de la C.G.T., como así F.U.A. El texto extractado de los mismos, manifiesta: "Formación de piquetes de huelga, armados de autodefensa, que impidan la brutal represión policial"; más adelante refiérese a los sucesos acaecidos en la Pcia. de Córdoba; Corrientes; Rosario y Salta.

---0---

BUSQUEDA, Mayo 24 de 1969.



- CONMEMORACION DEL "25 DE MAYO" -

(Apreciación sobre posibles alteraciones del orden.)

En esta Provincia, como es de público conocimiento, los actos centrales conmemorando un nuevo aniversario de la gesta del "25 de Mayo de 1810", tendrá lugar en La Plata, presididos por el Sr. Gobernador de la Provincia Gral FRANCISCO IMAZ.

Entre los detalles de las ceremonias a cumplir, figuran: una solemne misa en la Iglesia Catedral; palabras del Sr. Ministro de Gobierno; desfile militar; etc., con la asistencia de las más / altas autoridades.

Si bien es cierto que se han tomado ya las precauciones tendientes a no permitir ninguna alteración del orden, esto no resta la posibilidad de que puedan producirse algunos hechos de magnitud variable, que pueden ir desde panfleteadas, cantos de estribillos, hasta algún tipo de manifestación, aprovechando la concurrencia de público.

Esta última apreciación es posible formularla, evaluando la situación especial por la que atraviesa esta ciudad, en razón del estado conflictual planteado en el ámbito universitario.

Se tienen pocos indicios precisos hasta el momento, pero es evidente que las distintas versiones de ese ámbito tienden a señalar que los activistas están patrocinando algún estado de ánimo muy especial.

Por vía de ejemplo, cabe mencionar que en la fecha se advirtieron reuniones no usuales en el Comedor Estudiantil poco después de las 13.00 Hs., es decir en el momento de mayor concentración de comensales. Unos 300 estudiantes se mantenían allí en actitud pasiva.

En esas circunstancias fueron distribuidos panfletos de la Agrupación "FRANJA MORADA", de los que se acompaña una copia, / que culmina con el siguiente párrafo: "...Invitamos en la fecha pa-
tria a repudiar a los criminales del pueblo en los actos oficia-
les, como expresión de respetuoso duelo de los compañeros asesina-
dos".

La mención del párrafo contenido en este panfleto, nos / dá la idea de cual es el criterio obrante en los grupos activistas de la conducción estudiantil platense.



////

La opinión pública local, en sus distintos estamentos, comenta que los actos de mañana concitarán la acción de grupos / disolventes.-

LA PLATA, 24 de Mayo de 1969.-



ASUNTO:

PANORAMA ESTUDIANTIL.

(Turno mañana)

En el día de la fecha (domingo) no se registran actividades ni administrativas ni docentes en el ámbito universitario platense, siendo el panorama en ese aspecto de absoluta normalidad.

Los servicios de vigilancia dispuestos a efectos de prevenir si en inmediaciones de Facultades o en el Centro de Estudiantes de Ingeniería se concentraban estudiantes con la finalidad de realizar manifestaciones con motivo de celebrarse en la fecha el 150° aniversario de la Revolución de Mayo de 1810, no arrojaron novedad.

Departamento Búsqueda, 25 de mayo de 1969.

Pase al Señor Jefe del Departamento "A" a los fines que estime corresponder.-



JUAN JOSE GIROLAMO
COMISARIO
JEFE DEPARTAMENTO "BÚSQUEDA"

PROVINCIA DE BUENOS AIRES
Ministerio de Gobierno
POLICIA

A



MEMORANDU

Para información de: 1 Señor
Jefe del Servicio de Infor-
maciones.- (Dpto. "A").-

Producido por: Delegación S.I.P.
B.A. San Nicolás.-

SAN NICOLAS, Mayo 29 de 1969.-

D.S.N. nro. 476.-

ASUNTO: Remitir información.-

Ampliando memo. D.S.N. n° 467 de fecha ayer (28), me dirijo al señor Jefe adjuntándole fotografías obtenidas por personal de esta Delegación relacionadas con el acto organizado por los estudiantes de la Facultad Tecnológica Regional San Nicolás.

En las mismas se puede observar a profesores, autoridades y alumnos de la citada casa de estudios que participaron del homenaje de referencia, haciendo constar que no se produjeron incidentes de ninguna naturaleza y que una vez finalizado el minuto de silencio y colocada la ofrenda floral, las clases se reanudaron en forma normal.-

S.I.P.B.A.
ama.-



[Handwritten signature]
SERV. DE INFORMACIONES
DELEG. SAN NICOLAS

OFICINA DE LA POLICIA DE BUENOS AIRES
2254
30 5 69
VALIDA: Día... Mes... AÑO.....

- PR 0++ PERSONAL DE ENERGIA Y COMBUSTIBLE ABANDONAN SU TRABAJO.

V- EL FERROCARRIL BLGRANO TRABAJA NORMALMENTE.

11 0 =;94-': CONSIDERÁ

BLB RÉDUCCION DE MEDIOS DE TRANSPORTE

UN GRUPO DE 200 PERSONAS AL PARECER DE LUZ Y FUERZA Y CGT REALIZAN MANIFESTACIONES ARROJANDO BOMBAS DE ESTRUENDO EN EL CENTRO DE LA CIUDAD. LA POLICIA DISUELVE CON GASES.

1300 HORAS : UN GRUPO DE MANIFESTANTES++ MANIFESTANTES COMENTAN DESMANES EN EL CENTRO INCENDIANDO DOS O TRES VEHICULOS, MIENTRAS QUE CON OTROS PROCEDIERON A LA CLAUURA DE LOS PUENTES AVELLA

NEDA, CENTENARIO Y MITRE.

- EN LA FABRICAS FIAT CONTIUAN ABANDONANDO SUS TAREAS EL 90 POR CIENTO DE OBREROS Y EL 40 DE EMPLEADOS.

1400 HORAS : SE TIENE CONOCIMIENTO DE QUE EN LAS REFRIEGAS OCURRIDAS FUERON HERIDOS TRES MANIFESTANTES Y DOS OFICIALES DE LA POLICIA PCIAL.

- UN GRUPO DE MANIFESTANTES DE 200 HOMBRES APROXIMADAMENTE, EN CHACABUCO Y ENTRE RIOS TRATAN DE QUEMAR UNAS MAQUINAS VIALES DE UNA EMPRESA COSTRUCTORA.

- EN ESTACION CORDOBA DEL FERROCARRIL MITRE UN GRUPO PROCEDE AL SAQUEO DE VAGONES ESTACIONADOS CON LA INTENCION DE INCENDIAR LA CARGA.

- LA GOBERNACION DE CORDOBA SE COMUNICA CON LA POLICIA FEDERAL DE LA CAPITAL FEDERAL REQUIRIENDO EL APOYO LOGISTICO EN CUANTO A LA PREVISON DE GASES LACRIMOGENOS. PARA ELLO CONCURRE UN AVION DE LA FUERZA A R A.

- GRUPOS OBREROS DESDE LA PLANTA KAISER SE ENCAMINARON A LA CIUDAD SIENDO INTERCEPTADOS POR PERSONAL DE LA GUARDIA DE INFANTARIA DE LA POLICIA FEDERAL, FRENTE A LA PLAZA LA PAZ. A LOS MISMOS SE LE UNIERON ESTUDIANTES DE +5 QUE AGURDABAN EN LAS INMEDIACIONES, APEDRANDO LOS COMERCIOS DE LA ZONA CENTRICA Y DESTRUYENDO UNAS 200 VIDRIERAS. SE ARROJARON BOMBAS MOLOTOV LAS QUE PROVOCARON UN PRINCIPIO DE INCENDIO, DE DOS COMERCIOS.

- OTRA MANIFESTACION DE 1000 PERSONAS COMPUESTA DE OBREROS Y DESOBIANTES IRRUMPIO EN LA AVDA. VELOZ SANSFIELD AL 200, DESTRUYENDO VIDRIOS Y PUERTAS EN LA FAC. DE INGENIERIA, NEGOCIOS Y DIFICIOS PUBLICOS.

TTIO . TITON .

R CIBI O:

RN SI AD N SIPBA ,NOTAR.-MSGs.

3

NADA MAS S NOR NOTAR AKI AR LLANO S RA HLHLH

¡POR UN INMEDIATO PARO NACIONAL OBRERO ESTUDIANTIL!

ABAJO EL ESTADO MILITAR DECRETADO POR EL EJERCITO

POR EL INMEDIATO DESARME DE LA POLICIA ASESINA

ORGANIZAR INTERFABRILES DE LUCHA EN TODOS LOS BARRIOS

El ejercito ha salido a reprimir abiertamente al pueblo trabajador: Rosario ha sido declarada zona de jurisdicción militar y se están produciendo allanamientos salvajes de activistas obreros y estudiantes. - Las FFAA han dado un golpe de Estado amparadas en la legislación fascista preparada por Onganía (Ley de Defensa). La dictadura ha capturado la suma del poder público, liquidando los débiles formalismos legales que aún quedaban. La Argentina es un territorio ocupado y la dictadura un estado policial abierto. -

Todo esto es un indice y una demostración de suprema debilidad y crisis de la dictadura. Las movilizaciones populares han sido extraordinarias. El pueblo rosarina todo ha aplastado a la policia en las calles. Un hondo fervor de lucha, de combate y de derrocar a la dictadura se extiende en todo el pais. Esta enorme fuerza popular en vigoroso crecimiento es el arma fundamental que aplastara la represión militar. -

Siguiendo el ejemplo de la clase obrera cordobesa, la clase obrera rosarina está indicando el camino. - El viernes 23 hubo un combativo y masivo paro obrero y estudiantil en Rosario. - Apoyamos la decisión de parar de las dos CGT unificadas. - Apoyamos su llamado en favor de un paro nacional de todo el pueblo. - La jornada del miercoles a la noche en Rosario es ya extraordinaria demostración de la orientación revolucionaria que crece en las masas. -



LA C. SE OBRERA...
 BUENOS AIRES HAY QUE SALIR, IMPONER, ARRANCAR, EL PARO NACIONAL, LOS bu-
 rocratas no se deciden a dar el paso de ruptura con Onganía, esto es un
 crimen, es un escupitajo sobre la sangre aún caliente de nuestros mártires.
 Los activistas antiburocráticos deben iniciar urgentes reuniones para ace-
 lerar la formación de comités de interfabricales pre-huelga general. -Con-
 tra la huelga general el ejército es impotente: los soldados serán ganados
 a nuestra causa por la decisión que demos en luchar. Quieren usar
 Rosario para asustar, convirtamos esta maniobra en una tumba de la dicta-
 dura con la huelga general.-

- ABAJO EL ESTADO MILITAR !!!
- POR EL DESARME DE LA POLICIA !!!
- ABAJO LA DICTADURA !!!
- POR UN GOBIERNO OBRERO Y POPULAR !!!

MOVIMIENTO POLITICA OBRERA

23-5-69

LA LUCHA DE LOS ESTUDIANTES ES LA LUCHA DE TODO EL PUEBLO



JUEVES 29 - PARO OBRERO - ESTUDIANTIL Y POPULAR.

FULP

El país vive momentos de angustia y explosión de luchas populares. Tres años de dictadura dejan el saldo doloroso de pueblos enteros lanzados, como en Tucumán y Santa Fé, a la calle para gritar su HAMBRE. También los estudiantes correntinos se vieron obligados a movilizarse pues la privatización del Comedor Universitario y aumento del vale al doble de su valor original significaba nuevas penurias para los alumnos y una forma eficaz de discriminar y reducir -según deseos expresos del régimen- el número de los mismos. Pero el resultado de las propuestas de obreros y estudiantes tuvieron idéntico fin: el garrote y las balas asesinas fueron el salario de las que se atrevieron a manifestar su desamparo y sed de justicia mientras el cínico Borda trataba de explicar por televisión por qué los argentinos tienen un gobierno de asesinos. A lo citado se le suma el bárbaro ataque del que la policía cordobesa hizo objeto a una pacífica asamblea de trabajadores de IKA, y cuya consecuencia fue un combate de casi dos horas y un obrero herido de bala.

Pero el pueblo ha perdido el miedo. A la agresión policial en Córdoba siguió un huelga general de estudiantes y trabajadores. La respuesta popular al asesinato cobarde de Cabral fue una manifestación de 4,000 personas que salieron a enfrentar de nuevo, con el apoyo de toda la ciudad de Corrientes, a la policía brava de la dictadura.

A estos hechos siguieron las manifestaciones y huelgas estudiantiles en todo el país. En todos los casos, a excepción de Bahía Blanca, el gobierno desató una encarnizada represión, donde alternaron gases, garrotazos y tiros. Rosario conoció, así, un capítulo de violencia como nunca antes había vivido, cuando varios miles de estudiantes, obreros y pueblo en general enfrentaron con decisión a la policía al tratar de realizar una marcha de protesta en homenaje al compañero caído en Corrientes. La dictadura respondió de la única forma que sabe puede: el estudiante Bello y el obrero metalúrgico Blanco (una criatura de 15 años apenas) cayeron para siempre, asesinados por el "tremendo delito" de exigir que la libertad y justicia reinen en la Argentina. Pero a la violencia homicida desatada por la casta gobernante, dió el pueblo rosarino una respuesta unánime y contundente, al punto que, puesta en fuga la policía, obligó al régimen a ocupar la ciudad con el ejército y a tratar a sus habitantes como enemigos a los que se puede condenar a muerte. Sin embargo, ni la Ley Marcial ni las bayonetas atemorizaron a la población, que respondió de inmediato con una huelga general.

Al mismo tiempo, durante toda la semana, las fuerzas de la represión no pudieron contener la avalancha y fueron puestas en jaque el miércoles en La Plata y los otros días en Tucumán, Salta y Buenos Aires, para terminar el viernes en Córdoba con la toma y posterior defensa por los estudiantes del Barrio de Clínicas, sin que la policía lograra entrar en toda la noche. Aquí se apuntaron los primeros casos de agentes que se negaron a reprimir a los universitarios.

El miedo a pasado del pueblo al gobierno. Ya las acusaciones de que todo es obra de cuatro agitadores no convencen a nadie. Hoy Onganía y sus socios saben que el único grupo minúsculo, al que hay que extirpar del país como si fuera un cáncer, son ellos mismos. Hoy Onganía y sus socios saben que a la violencia dictatorial, el pueblo responde con decisión y coraje.

LAS CAUSAS.

En primer lugar entendemos que lo que acontece tiene un origen claro y culpable único. Las racionalizaciones que provocan despidos en empresas privadas y administración pública, los sueldos de hambre acompañados del aumento del costo de la vida, el garrote como respuesta a todo reclamo popular, el asesinato alevoso de aquellos que se atrevieron a gritar LIBERTAD, reconocen como UNICO CULPABLE a un gobierno que, representante de los dueños de la tierra y grandes monopolios industriales, considera al pueblo argentino como de su propiedad y no hace caso jamás de sus sufrimientos, necesidades e intereses. En este proceso le cabe a la Universidad el papel triste e inhumano de preparar a los continuadores y sostenedores del régimen. Así, se destinan los esfuerzos y dineros de la población en beneficio de una minoría regresiva.

En segundo término pensamos que estos hechos de lucha popular estudiantil han demostrado que la imagen de fuerza imponente e inmovible que exhibía la dictadura, estaba basada fundamentalmente en la pasividad del pueblo y en la falta de resistencia a la política que ella desarrolla. Queda a las claras que cuando surge dicha resistencia, las minorías sólo cuentan con las fuerzas de represión, que a su vez son conmovidas cuando el pueblo se une y se pone en movimiento.

Esta "aceptación" que la dictadura llamó consenso, ha comenzado a romperse. Ella fue instrumentada por la traición de los dirigentes políticos y sindicales tradicionales que primero en 1966 fabricaron la "expectativa esperanzada" y luego han sido incapaces -por sus propios intereses de clase- de organizar la movilización en contra del régimen.

El pueblo que ya no aguanta más comienza a reaccionar y esta lucha, por tener el mismo origen tiene el mismo objetivo. Por eso es que decimos LA LUCHA DE LOS ESTUDIANTES ES LA LUCHA DE TODO EL PUEBLO y aún más, sólo tiene perspectiva de triunfo final en la medida que el pueblo comprenda este sentido, la haga suya y nos movilizemos unificados contra el enemigo común: la dictadura de los monopolios.

Es por eso que nos dirigimos a los obreros, a los empleados, a los comerciantes, a todo el pueblo de la zona.

Es por eso que nos proponemos concretar esta voluntad de lucha común el jueves próximo en un gran paro obrero-estudiantil y popular.

Es por eso que llamamos no sólo a la solidaridad contra la represión sino a la manifestación activa en la calle.

El jueves ha de ser jornada combativa donde golpeemos juntos a la dictadura y profundicemos aún más este principio de su crisis general.

CONTRA LA DICTADURA ANTI POPULAR, ENTREGUISTA Y EXPLOTADORA, FIEL REPRESENTANTE DE LA DEPENDENCIA ECONOMICA Y LOS INTERESES DEL IMPERIALISMO. POR UNA SALIDA QUE EXPULSE AL IMPERIALISMO Y LIQUIDE AL LATIFUNDIO (4 % de los propietario posee el 54 % de la tierra cultivable).

CONTRA EL RECAMBIO Y EL GOLPE LIBERAL, O CUALQUIER OTRA VALIANTE QUE TRATE DE INSTRUMENTAR NUESTRAS LUCHAS PARA DAR UNA SALIDA QUE, CAMBIANDO EL GOBIERNO, DEJE INTACTO EL SISTEMA ECONOMICO-SOCIAL DEPENDIENTE DE LOS MONOPOLIOS EXTRANJEROS.

CONTRA LA REPRESION, CONTRA LA INVASION MILITAR Y LA LEY MARCIAL EN ROSARIO. POR LA ORGANIZACION DE LA RESISTENCIA Y EL ENFRENTAMIENTO POPULAR.

CONTRA EL LIMITACIONISMO, EL AUTORITARISMO Y LA ENSEÑANZA DESTINADA A FABRICAR EJECUTIVOS, TECNICOS E IDEOLOGOS QUE SOPORTEN Y JUSTIFIQUEN EL SISTEMA ACTUA. POR UNA UNIVERSIDAD DEMOCRATICA AL SEVICIO DE LA CLASE OBRERA Y DEL PUEBLO.

CONTRA LA ACTITUD HIPOCRITA DE DUELO DE LA INTERVENCION QUE SOLO TRATA DE CONFUNDIR Y ATENUAR LA REACCIONA ESTUDIANTIL POR LA REAPERTURA DE TODAS LAS UNIVERSIDADES DONDE ASEGUREMOS LA LIBERTAD DE EXPRESION Y EXPULSEMOS A LA POLICIA Y ORGANICEMOS EL ENFRENTAMIENTO ESTUDIANTIL.

POR LA LIBERTAD DE TODOS LOS PRESOS POLITICOS, DE LOS COMPAÑEROS DE INGENIERIA Y DE LOS MIEMBROS DE FULP DETENIDOS EN VILLA DEVOTO.





¡POR UN COMBATIVO PARO NACIONAL OBRERO-ESTUDIANTIL!

¡GANAR LA CALLE/ACCION CONJUNTA CON PIQUETES OBREROS!

La presión de las masas le ha arrancado a la burocracia un paro nacional para el viernes 30. Exigimos que de inmediato la FUA y el resto de las organizaciones estudiantiles unifiquen su acción alrededor de éste paro, organizando la movilización obrero-estudiantil. La extraordinaria combatividad obrero-estudiantil, cuya vanguardia es el interior del país, va a entrar en su tercera semana de combate y de lucha. El paro nacional es decisivo, en esta perspectiva, para sumar al proletariado del gran Buenos Aires, unificar a las masas de todo el país y a darle nuevas energías.

Han sido las extraordinarias jornadas de la Plata y Córdoba, (en especial Kaiser), y Rosario las que han permitido que el movimiento estudiantil se incorpore a una profunda lucha popular contra la Dictadura. Las movilizaciones últimas constituyen un verdadero viraje en la situación nacional, por el vuelco de masivos sectores de obreros y estudiantes a una concreta y decidida lucha antidictatorial. El conjunto de los trabajadores se está unificando en esta ola de movilizaciones. Conspira contra esta unificación y centralización nacional la ausencia de un programa con objetivos concretos. Los burócratas sindicales no levantan programa alguno y solo hablan de una serie desordenada de objetivos y de grandes aspiraciones. Esta actitud lleva a la atomización del movimiento y es una maniobra para negociar y levantar las medidas de lucha, se alcancen o no esos objetivos.

A nivel nacional la FUA participa en esta lucha con las mismas características. Pareciera que el propósito fundamental de su dirección es promover la mayor cantidad posible de movilizaciones callejeras para disputarle a los demás sectores estudiantiles la conducción. Esta línea enfocada unilateralmente, lleva al desaliento y a la confusión. La FUA no ha levantado un programa de reivindicaciones inmediatas con una clara orientación en el sentido de Gobierno Obrero y Popular, para unificar efectivamente a los activistas e influir realmente sobre los sectores más retrasados. Gracias a esto está creciendo la influencia de los sectores más proburocráticos y proburgueses. En La Plata esta situación se agrava mucho más. La corriente mayoritaria de la FUA, el FULP, que dirige la mayoría de los Centros, ha sido incapaz de disputarle la dirección del movimiento a las corrientes proburocráticas y proburguesas como el FURN y Franja Morada, no solo programáticamente sino también, como reflejo de esto, por su absoluta incapacidad para desarrollar una acción callejera consistente y una agitación fabril y barrial efectivas en favor del paro nacional, y de la organización de comisiones de resistencia en los cursos y comités de acción obrero-estudiantiles. Mientras Franja Morada y FURN, intentan capitalizar el movimiento rompiendo la unidad de acción con la FUA, mediante una actividad paralela, el FAUDI, con sus aliados TAR y ALU, mantiene con aquellas tendencias un acuerdo oportunista para excluir a TERS del Comité Coordinador de la FULP. Los argumentos que dan para fundamentar esta actitud, son tan variados e inconsecuentes como la incapacidad política del FAUDI y TAR para ofrecer una alternativa de acción revolucionaria a las actuales movilizaciones. ¡Basta de acuerdos burócratas y sin principios con la derecha! ¡Exigimos la inmediata democratización del movimiento estudiantil de La Plata mediante su funcionamiento en asambleas de facultad y de toda la FULP y la formación de comisiones de resistencia por curso! ¡Que se incorpore a la TERS al Comité Coordinador de acciones que se resuelvan en las asambleas!

HAY QUE AMPLIAR Y PROFUNDIZAR LAS ACCIONES SEÑALANDO CLARAMENTE LOS OBJETIVOS. Para que las luchas actuales amplíen y profundicen las masas deben conocer las reivindicaciones que se persiguen, conscientes de que el movimiento no se frena hasta obtenerlos. Cuatro son los objetivos irrenunciables de la lucha actual:

- a) El levantamiento incondicional e inmediato del estado de emergencia en Rosario, y la liberación de todos los detenidos;
- b) El desarme de la policía, la disolución de los Cuerpos Especiales (Guardia de Infantería), y la derogación de toda la legislación represiva;
- c) El levantamiento de la intervención y el retiro de la policía de la Universidad;
- d) Por la abolición de la legislación antisindical y por un aumento del 40%.

Las organizaciones y los grupos de izquierda que en nombre de la revolución y la lucha armada se niegan a levantar un programa de reivindicaciones hacen ultraizquierdismo en las palabras y son proburocráticos en los hechos, porque abandonan a la burocracia la conducción y negociación de los acontecimientos.

El movimiento estudiantil no puede limitarse a un cumplimiento pasivo del paro. Esto está garantizado por el odio antidictatorial de las amplias capas estudiantiles. Lo que tenemos que conseguir es poner en movimiento estos sectores, hacerlos ganar la calle, agitar contra la dictadura y la represión y culminar el viernes con una efectiva acción del movimiento estudiantil, que contribuya a garantizar el paro obrero: formar piquetes conjuntos provistos de los necesarios elementos de represalia contra la represión. Para garantizar esta acción, y las que seguirán durante las próximas semanas, hay que formar en cada curso comisiones de resistencia y buscar el contacto y la unificación inmediata con los organismos y los activistas del movimiento obrero.

El paro aislado del viernes es insuficiente. De esta forma solo se propone desviar las presiones en favor de un plan de lucha efectivo y continuado. Hay que formar comités de acción obrero-estudiantiles, para imponer una orientación a favor de una lucha efectiva contra la dictadura, lo que supone democratizar al máximo, mediante el funcionamiento en asambleas, todos los organismos de lucha. Estos comités tienen que ponerse a la vanguardia de la agitación antidictatorial y de la lucha callejera contra la policía. Para imponer el efectivo desarme de la policía, hay que derrotarla en la calle como en Rosario.

Las masas obreras y estudiantiles salieron a la calle para imponer sus reivindicaciones y luchar por el derrocamiento de la dictadura. No se trata de cambiar a un ministro por otro. Esta es la lucha por un gobierno obrero y popular que imponga la Asamblea Constituyente donde impere la total legalidad para los partidos obreros y populares. La presión de las masas del interior sobre la CGT para declarar el paro nacional, revela que lo que quieren es que centralice la lucha contra la dictadura, por su derrocamiento, con un objetivo democrático y anticapitalista. La presión de las masas hacia este camino solo puede ser impuesta por un Congreso de Bases, impulsado por los comités de acción y los piquetes de huelga armados. Esta es la única perspectiva democrática y anticapitalista genuina. El movimiento estudiantil tiene que colaborar decididamente a esta perspectiva, democratizando su funcionamiento y elevando su lucha junto al movimiento obrero con métodos de clase.

¡POR LA FORMACION DE COMISIONES DE RESISTENCIA EN LOS CURSOS!

¡POR LA ORGANIZACION DE PIQUETES DE HUELGA OBRERO-ESTUDIANTILES QUE GARANTICEN EL PARO DEL VIERNES!

¡CONTRA LA DICTADURA Y EL CAPITALISMO!

¡POR UN GOBIERNO OBRERO Y POPULAR!

T	Tendencia
E	Estudiantil
R	Socialista
S	Revolucionaria

ters

El Dia 31/5/69



A LOS JUECES, A LOS PROFESORES, A LOS ESTUDIANTES, AL PUEBLO...

El ATENEO UNIVERSITARIO DE LA PLATA en procura de la renovación de la Universidad Argentina en base a los principios rectores de la cultura cristiana y el espíritu nacional durante décadas escarnecidos por una mentalidad apátrida, hace saber que:

En las presentes circunstancias, en que la máquina subversiva ha sido nuevamente puesta en marcha para provocar el desorden al que ya han sido sometidos otros países, en función de un plan global de inconfundible origen, no podemos ser cómplices por acción ni por omisión.

Por eso manifestamos nuestro sincero pesar por la actitud de aquellos profesores que irresponsablemente callan ante la realidad de la subversión. Y particularmente por la de quienes, siendo Jueces, a sueldo del Gobierno, han desdoblado su personalidad de modo de actuar como custodios del ordenamiento jurídico por un lado y, por otro, como pretendidos tribunales enjuiciadores de las medidas adoptadas para salvaguardar la seguridad pública.

En estas horas en que, frente a oscuras fuerzas internacionales, la Nación se juega para ser fiel a sí misma, de nada necesita tanto como de actitudes definitivas, francas e inequívocas.

La Plata, 28 de mayo de 1969

Por el secretariado del ATENEO UNIVERSITARIO DE LA PLATA:

JORGE BATALLANEZ

JORGE QUITEGUI

legajo

A